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Zusammenfassung

Das SCHWARZSCHILDsche Schwärzungsgesetz für konstante photographische Schwärzung wird aus der 

Belichtungsmatrix als reaktionskinetisches Näherungsgesetz der Einflußgrößen Intensität und Zeit der 

Belichtung hergeleitet, indem das untere Eckelement in eine Reihe nach Potenzen der Belichtungszeit 

entwickelt und konstantgesetzt wird. Der niedrigste Grad der in der Reihe auftretenden Potenzprodukte 

entspricht der Anzahl der ohne Rückreaktionen durchlaufenen Stufenübergänge der Reaktionskette des 

Keimaufbaus. Durch das Eintreten eines Reaktionsgleichgewichtes zwischen der Ausgangskeimstufe und der 

ersten, sehr instabilen Keimstufe wird die Reaktionsordnung der Zeit um eine Stufe vermindert, während die 

Reaktionsordnung der Intensität unverändert bleibt. Die Reihe liefert bei Berücksichtigung der Konvergenz-

bedingung ein Potenzprodukt der Einflußgrößen mit unterschiedlichen Exponenten in der Form des 

SCHWARZSCHILD-Gesetzes.

Summary

SCHWARZSCHILD's law of blackening for constant photographic density is derived from the exposure matrix as 

a reaction-kinetic approximation law of the efficient quantities intensity and time of exposure, expanding the 

under angle element into a series of exposure time and setting constant it. The lowest order of the power 

products occurring in the series corresponds to the number of the step transitions of the reaction chain of 

speck build-up, passed without back reactions. Because of the occurrance of a reaction equilibrium between 

the initial speck step and the first, very unstable speck step the reaction order of the time is diminished by one 

step, whereas the reaction order of the intensity does not change. Taking in consideration the condition of 

convergence, the series provides a power product of the efficient quantities with different exponents in the 

form of SCHWARZSCHILD's law.
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) Der vorliegende Aufsatz wurde zum 100. Geburtstag KARL SCHWARZSCHILDs am 9. 10. 1973 fertiggestellt 

und Herrn Prof. Dr. WEMPE als dessen Amtsnachfolger überreicht.   
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